

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan penelitian dan pengembangan yang dilakukan oleh peneliti maka dapat disimpulkan. Pengembangan Produk LKPD yang dibuat oleh peneliti melalui proses pengembangan menggunakan metode *bord and gool* yang dikemukakan oleh sugioyono. Metode ini memiliki 9 tahap, dimana dalam proses pengembangan LKPD ini telah melalui semua tahap dari mulai tahap pertama sampai dengan tahap akhir. LKPD berbasis PjBL pada muatan IPAS ini sudah melalui tahap penilaian oleh para ahli, yaitu ahli materi dan ahli produk, sebelum dilakukannya penilaian produk ini juga sudah melalui tahap uji coba dan juga revisi untuk hasil LKPD yang baik.

LKPD ini dinyatakan layak untuk digunakan oleh peserta didik. Hal ini dilihat dari hasil validasi, yang terdiri dari ahli materi dan ahli produk(LKPD) dan dilihat juga dari hasil angket respon guru dan respon peserta didik. Hal ini dilandasi oleh hasil uji validasi dengan hasil kelayakan pada indikator instrument ahli materi Aiken's V dengan rata-rata 0.925. yang dapat dikategorikan ke dalam tinggi, indikator ahli produk 0.875, yang dapat dikategorikan ke dalam tinggi. Berdasarkan rata-rata dari setiap indikator masing-masing validator tersebut maka dapat dinyatakan bahwa produk LKPD IPAS berbasis PjBL layak untuk digunakan.

Pengembangan LKPD ini dinyatakan efektif berdasarkan hasil uji efektivitas saat proses pembelajaran pada uji coba kecil memperoleh nilai dengan rata-rata 77,2 dan untuk uji coba kelompok besar memperoleh nilai 81. LKPD berbasis PjBL pada muatan IPAS materi Membangun Masyarakat Yang Beradab di Kelas IV ini layak untuk digunakan dalam proses pembelajaran.

B. Saran

Berdasarkan hasil yang diperoleh dalam penelitian dan pengembangan ini, disampaikan beberapa saran berikut dibawah ini:

1. Bagi Kepala Sekolah

Dengan adanya penelitian ini diharap pihak sekolah disarankan untuk segera mengambil kebijakan untuk mengefektifkan pemebelajaran IPAS maupun pembelajaran lainnya di sekolah

1. Bagi Guru

Penelitian ini sudah menghasilkan LKPD yang layak dan efektif untuk digunakan. Maka darin itu, disarankan kepada guru sekolah dasar agar mengimplementasikan lagi bahan ajar inipada lingkup yang lebih luas

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti ini hanya mengembangkan LKPD dengan satu materi pembelajaran saja, sehingga diharapkan untuk peneliti selanjutnya dapat mengembangkan bahan ajar dengan materi pelajaran tidak hanya satu. Pengembangan produk ini hanya berupa LKPD saja diharapkan untuk peneliti selanjutnya bisa membuat LKPD yang elektorinik seperi LKPD yang dapat di akses melalui web.